

SUSCRICION.

En la Capital, real y medio al mes; fuera de ella, seis reales al trimestre. Números sueltos dos octos. Anuncios: al suscriptor, en la 1.ª plana 18 céntimos de peseta línea, 10 en la 4.ª: al que no lo sea, en la 1.ª 25, 13 en la 4.ª. — Comunicados y reclamos á 30 cént. de peseta línea. — Papeletas de defuncion á 4 pesetas.



ADMINISTRACION.

Llana de Afuera, número 4, piso 2.º, Burgos.—Se suscribe además en la farmacia de Barriocanal, calle del Cid, número 17; en la imprenta y librería de Rodríguez Alonso, pasaje de la Flora, número 12, y en las librerías de Avila, plaza Mayor, número 41, y señora viuda de Herce, calle del Mercado, número 18.

PERIÓDICO SATÍRICO.

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

Año IV.

Burgos 6 de Febrero de 1881.

Núm. 155.

ANUNCIOS PREFERENTES.

El dia 15 del presente mes darán principio en el Colegio de San Luis Gonzaga de esta Ciudad, los repasos de las asignaturas de prueba de curso y para los que pretendan recibir el Grado de Bachiller.

Se vende un tílburí casi nuevo, con tornio. En la portería de la casa número 5 de la plaza de la Libertad darán razon. 5-4

Liquidacion.—En la que hace el comercio de la Estrella, Cid, 2, se ha puesto á la venta una partida de merinos negros, que se darán los de 20 rs. á 16, los de 18 á 14, los de 16 á 12, y bajando los demás precios hasta 6 rs. los de 8. Cid, 2. — La Estrella. — Cid, 2. 0-5

Fosforera.—Quien se hubiera encontrado una de hierro, incrustada con oro y plata, de las fabricadas en Eibar, se suplica la entregue en casa de D. Santiago Rodríguez Alonso, donde se le dará una buena gratificacion. 1-4

El Mundo.—Compañía de seguros contra incendios, á prima fija, domiciliada en París, calle del 4 de Setiembre, número 12. — Direccion en España: Santander, Rivera, 11. Capital social, 40.000.000 de pesetas.

Esta gran Compañía fundada en París el año 1864, asegura contra el incendio, la explosion del gas ó de los aparatos de vapor y sobre la vida humana. Durante los diez y seis años que cuenta de existencia, ha satisfecho la respetable suma de Rvon. 54.402.059'96 por daños causados en las propiedades de 30.308 asegurados. En fin de Diciembre último tenía «El Mundo» una cartera de Rvon. 64.415.324'50 en primas netas á cobrar, cuya cifra es bastante por sí sola para demostrar el crédito y la confianza que el público la dispensa en todas partes. Sub-Director en Burgos, D. Estéban Puerta, Cid, 11 y 13.

Primer domingo del mes.

SINFONÍA.

Decididamente hemos llegado al colmo del bienestar y de la felicidad. Con decir á ustedes, oh pacientísimos lectores, que estamos, como dijo el otro, en el mejor de los mundos posibles, está dicho todo. Bien es la verdad que ese otro de mis pecados, verdadero testafarro de toda cosa, no debió ser contribuyente, ni explotado, ni periodista, ni industrial, ni cosa que

se lo pareciese, pues de lo contrario de distinta manera se hubiera explicado.

Pero, ¿qué le hemos de hacer? los estómagos agradecidos pregonan á toda trompeta que estamos bien, muy bien, requetebien, y fuerza es concedérselo.

Y mirándolo despacio, no digo bien, sinó bonísimamente, por aquello de que el que no se consuela es por que no quiere.

Que hay inundaciones y desgracias, asesinatos y suicidios, hambre y penalidades.... ya lo sabemos.

Y bien; ¿qué importan tamañas calamidades, ni qué son, si se comparan con las plagas Faraónicas, con el hambre del siglo X, ni con el diluvio universal?

Tortas y pan pintado.

No hay un solo periodista de esos picarones de la oposicion que no salga á todas horas con que si la contribucion es excesiva, con que si los presupuestos no se nivelan; con que si Francia y los Estados-Unidos tienen sobrantes, y con otras mil y mil chilindrinas que hacen salir los colores á la cara de los encargados de dar vueltas al manubrio de la situacion.

¡Mal pecado para ellos!

¡Contribuciones, contribuciones! pues qué ¿no se acuerdan esos habladorzuelos que en aquellos deliciosos tiempos de las guerras civiles se pagaban á pares, muchísimo más exageradas y dos ó tres cada año?

Hoy, ya lo sabemos, si es indubitable que aún permanece en pié el sellito de guerra, que tanta gracia nos hace, si se han subido las cédulas personales, si se piensa estancar la sal, si se han resucitado las cadenas (¡ay qué cadenitas de mis entretelas!) en cambio le sacan á usted contribucion hasta por mirar si viene el rio crecido y ¡váyase lo uno por lo otro!

¡Inmoralidad! ¡Buena es esa! ¡Si querrán compararse los actuales momentos históricos (¡hombre qué frase tan bonita!) con los de Sodoma y Gomorra, en que era necesario el fuego del cielo, para achicharar á tanto pícaro pecador como pululaba por el mundo!

¡Hay, por desventura, en esta época,

fieros Atilas, encarnizados Nerones, ni Napoleones ambiciosos?

Media higa suponen un par de cientos de Panchampas que, trabuco en mano, recorren los campos, roban en poblado, se burlan de la Justicia y, por un quítame allá esa pajas, dan cuatro tiros en la mollera á cualquier hijo de vecino.

¡Pues no hemos adelantado poco que digamos!

Antes para ir á la corte en una galera acelerada (?) necesitaba el viajero tener bien limpia la conciencia y equipararse de provisiones. Ahora.... ahora ya es otra cosa; por poco mas de cien reales, sin cuidarse de conciencias ni de estómagos, no digo á la corte de Madrid, sinó á la corte celestial vá en un periquete.

Cierto que alguna que otra vez, no muchas por fortuna, así como unas cinco por semana, se remueven las vias por las aguas; ó se hunden los puentes y vá usted á hacer compañía á los cangrejos, ó se dá usted un beso con otros viajeros que recorren el trayecto en direccion opuesta, ó recibe la visita de algun ciudadano que, penetrando en su coche, le ofrece su revolver como si fuese un cigarro, y le quita los dineros con la mayor amabilidad del mundo.

La instruccion, esa decantada instruccion que tanto pregonan en calles, paseos y tertulias los endiablados escritores de á céntimo la cuartilla, está hoy á una altura, casi, casi invisible.

Y bien: ¿qué quieren ustedes pedir á la instruccion, vamos....?

¿No sabe todo el mundo leer, escribir y contar, contar sobre todo?

Poco importa que, por ejemplo, en Logroño, de los mozos alistados para la quinta actual, sea más raro que una pelucona uno que entienda de letras y números y que aunque haya muchos maestros, estén mal retribuidos y peor pagados, porque eso cae por fuera y no se vé.

De manera que si entran esos señores en el terreno de las odiosas comparaciones, vendrá á resultar que si esto no es Jauja, ó

l anhelado Paraiso ó el mismo Cielo, le falta tan poco, tan poco, que no llega á doce mil kilómetros.

Con que vengan ustedes diciendo que estamos mal, que no se puede vivir, que el comercio agoniza, que la industria desfallece y que muere la industria.

¡Repitan ustedes, si se atreven, que los gobiernos no son paternos, los ministros sábios de la Grecia, las autoridades sensatas, los gobernados morales, suaves los impuestos, benignas las leyes, prósperas las artes, protegida la enseñanza, y España, esta honrada nacion de las guitarras y los *cantes flamencos*, el pais más delicioso, apacible, tranquilo, feliz, independiente, morigerado y en cantador de todos los paises conocidos!

*
*
*

BEN-GOMOSO EL DE BOBANA. (1)

En un jamelgo que el viento bebe, cuando no bebe agua, que de Albion á España trajo el Vizconde de la Jáquina; no como los caballeros iban en otras vegadas, segun cuentan las historias, armados de todas armas, con cifras en el escudo expresivas de fazañas hechas en tierra de moros en defensa de la patria; sinó armado á la moderna, segun la moda de Francia, con un sombrero que tiene la forma de calabaza, un cuello descomunal que le levanta la barba, como si al reñir con álguien, álguien se la levantará; guarnecidas las narices de inútiles antiparras, signo no de cortedad de vista, mas de sustancia, ceñido al cuerpo un chupin, ni levita ni casaca, que tiene los faldellines cosidos en las solapas, cubiertas entrambas piernas de pantalon de campana, de la que los piés badajos son que pegan cien patadas, de fina piel amarilla la mano izquierda enguantada y en la diestra un latiguillo con puño de oro y de nácar, que en tales cosas emplean muchos lo que á mi me falta, sale al Espolon más sério que un concejal con medalla, derramando gentileza

Ben-Gomoso el de Bobana,

vástago filoxerado

como las cepas de Francia.

Despues que dá cuatro vueltas,

de mirar á las casadas

lo mismo que á las solteras

con desvergüenza que pasma,

por no prodigarse mucho,

se vuelve impávido á casa.

Esto es lo que hace seis veces

á lo menos por semana,

para bien de los nacidos

y gloria de nuestra patria,

en los paseos que á Burgos

por su número dan fama,
el cumplido caballero
Ben-Gomoso el de Bobana,
vástago filoxerado
de antigua cepa lozana.

*
*
*

El miércoles, dia de la Virgen, tuvo lugar el sorteo de quintos para el reemplazo del año actual.

Comprendemos que como en años anteriores, lo que es una gran satisfaccion para Burgos, todos los mozos sugetos á la suerte sabrán leer y escribir. En esto, con orgullo podemos decirlo, nos hallamos á la altura de las principales provincias.

*
*
*

La Diputacion provincial se reunirá en sesion extraordinaria en estos dias, para resolver varios asuntos urgentes y discutir el presupuesto adicional, que segun dispone la ley debe remitirse al Ministerio de la Gobernacion el dia 20 del presente mes.

¿Presupuestos? ¡Voto á Sanes,

estoy con el agua al cuello!

no recordemos aquello

de «Junta de Rabadanes.....»

*
*
*

Aprovechando el mal tiempo de los dias pasados, quiso un ciudadano introducir en la Ciudad unos chorizos, propina que se suele dejar á las puertas.

Un dependiente que tiene el ojo muy listo en fuerza de no dormir y comer poco, por ser el sueldo corto y el trabajo y las multas largas, atisbó al *matutero* y le decomisó varias sartas de chorizos, dos orejas de marrano (sin perdon de ustedes) y *una pata*.

¡Mire usted que es cruda guerra

la que hace esa gente ingrata.....!

Lector, ni *meter la pata*

nos dejen en esta tierra.

*
*
*

Estos dias se ha reconocido el teatro para hacer el presupuesto del costo de las reformas que necesita.

A nuestro juicio ni con *treinta mil duros* se arregla el desarreglo del coliseo.

De manera que por ahora la tal *reformilla* no se hará.....

Por doscientas cincuenta y siete razones:

La 1.^a; porque no hay un cuarto.

Y suprimimos por innecesarias las doscientas cincuenta y seis restantes.

*
*
*

Todos los marmolistas
de Barcelona

se han declarado en huelga

¡vaya una broma!

Pues es seguro

que quien paga aquí el pato

son los difuntos.

No faltará elegante

que morir sienta

porque su lapidario

siga en la huelga;

y no le ponga

mil títulos y honores

sobre su losa.

*
*
*

La funcion de *La Candelaria* ha estado tan animada como en años anteriores, á pesar de lo jugueton que estuvo el dia y de los barro consiguientes á las incesantes lluvias con que el Cielo ha tenido á bien regalarnos los treinta primeros dias del año 81. Hubo sus correspon-

dientes meriendas, su obligado tamboril y gaita, y para que hubiera de todo un poco, allá por el ventorro titulado de San Isidro, algunos hijos de Marte, haciendo del meson un campo de batalla, *tiraron de hoja*, y la inmediata; como los atacados no eran mancos, saquen ustedes la consecuencia. Afortunadamente no hubo baja alguna, y á poco tiempo los dos bandos enemigos contaban á Baco sus cuitas, quien se conoce les consoló con sus edificantes consejos.

Cosa no es extraordinaria,
por mas que á nadie consuela,
que en una funcion tan varia
dada por la Candelaria
se *atice* á alguno candela.

*
*
*

Esperamos que el Sr. Director general de obras públicas conceda autorizacion á los señores ingenieros de caminos y subalternos, para que ayuden al pueblo de Burgos á evitar las inundaciones en adelante.

Este requisito (que lo que es en España no faltan) es la única traba para que esos señores, con la amabilidad que les distingue, se ocupen de un asunto de vivísimo interés para toda la poblacion.

Suponemos que ahora no sucederá como en el año de 1874, de infeliz memoria, que despues de hacer trabajar á los ingenieros civiles y militares, se quedaron los proyectos en casa, como *Cachupin*.

*
*
*

Vá con los carricoches del municipio un perro que, á lo visto, no pierde ripio, y al pobre transeunte, por lo que es cuenta, le remienda las bragas sin que lo sienta. ¿Cobra en nómina el *chucho*, señores míos? ¿Ustedes le autorizan para esos brios? Pertenece á la casa ó los consumos? ¿Cómo no le reprimen tamaños humos? Con ese tono altivo de perro viejo, ¿sabe ya el gran tunante qué es del concejo? Ya que ustedes le tienen tan mimadito, pónganle, por la Virgen, un bozalito y un rótulo que diga (¡oh qué delicia!): «¡Cuidado con el perro, que es de justicia!»

*
*
*

En breve se dará una funcion en el teatro á beneficio de los pobres, con el objeto de hacer limosnas durante las ferias de San Pedro.

Es una buena idea de la Junta de festejos. El *Liceo* se ha prestado gustoso á contribuir á ese fin, y de su seno saldrán los artistas que den vida á la fiesta.

Merecen un aplauso, á lo que veo, la *Junta de festejos* y el *Liceo*.

*
*
*

Un compañero de armas de *Martinillo*, el *sacris solemnis* de San Lesmes, ha contribuido de su bolsillo particular á dar mayor esplendor á las funciones del patrono de Burgos.

¡Bravo, amigo! ese heroismo recompensa tus afanes..... ¡No todos los sacristanes podemos hacer lo mismo!

*
*
*

Se ha celebrado la quinta en Burgos en medio del mayor orden, sin que la alegría de los libres, ni el disimulo de los que van á *coger el chopo*, haya molestado á la Autoridad.

Por lo demás..... lo de siempre: las pobres madres llorando y los pícaros hijos cantando que se las pelan.

¡En esto si que no varía el mundo!

*
*
*

(1) Retratos hechos á pluma por un amigo de *Martinillo*.

Conforme con lo que nosotros hemos dicho varias veces, leemos en el *Globo* que antes habia desde Burgos á Aranda un solo portazgo, por cuyos derechos, un carro de seis mulas, á razon de 91 viajes al año, pagaba 770 pesetas.

Hoy, en los bonancibles tiempos que corremos, existen tres portazgos, y un carro de seis mulas, por aquellos mismos conceptos, paga 1576 pesetas; esto es, 806 más que entonces.

A todos estos datos puede añadir el colega cortesano la noticia de que la carretera está de un modo tal, que todos los viajeros se quejan, pues hay sitios en que es materialmente imposible atravesarla, siendo incalculables los perjuicios que se siguen á los interesados, que un día y otro claman en contra de las cadenas supradichas y del desarreglo del camino en cuestion.

Pero nadie presta oído á tamaño desconcierto, que el predicar en desierto fué siempre sermón perdido.

* *

De acuerdo con el parecer de las secciones de hacienda y gobernacion del Consejo de Estado, se ha declarado en Real orden nulo é ilegal el impuesto ó arbitrio municipal con que algunos ayuntamientos gravan la introduccion de la uva en su término.

¿Tienen ustedes noticia de si hay por aquí algun municipio que utilice ese arbitrio?

Pues si la tienen, ya harán el obsequio de comunicárselo á *Martinillo* que, ó se hace el tonto, ó ignora lo que sucede con los introductores de uva procedentes de Lerma, Villalmanzo, Santa Inés y alguna que otra localidad por el estilo.

Con que no hacerse los sordos.

* *

Dicen que se anuncia cierta dimision

que ha de hacer en breve un grave señor.

Que esto verdad sea no lo quiera Dios, pues los periodistas, que ahora muchos son, si saliera cierta tal noticia, ¡horror! ¿cómo cumplirían con la comision que el hado importuno les comunicó?

Martinillo ofrece al beato Amós una vela blanca, ¡qué vela...! un velon porque esta noticia, que es de suyo atroz, sea una mentira, si nó ¡voto á bríos! dejando su cargo tan grave señor, ¿cómo cumpliría con la comision?

* *

Vayan ustedes enumerando las reformas que necesita el teatro, y que hemos averiguado despues de escrito el suelto de la plana 2.^a

Tejado nuevo; otro alcantarillado; bocas de riego y aparatos contra incendios; vestibulos; salas de descanso y de fumar; calefaccion por medio de aire caliente; arreglo de habitaciones para inquilinos y de los locales de las tiendas; reforma del escenario, proveyéndole de foso, subfoso, útiles y maquinaria, decoraciones etc.; reforma radical de la figura de la sala; supresion del último piso; decoracion de toda la sala; reforma del local que ocupa «El Salon» y

(¡gracias al cielo que llegué á la cumbre!) supresion de la lucerna, *araña*, espantapájaros, ó como ustedes quieran llamarla.

Todo esto costará, por lo menos, 717.000 reales y lo probable es que esta cantidad se recoja por medio de acciones, lo mismo que cuando se construyó la panera actual, digo el actual teatro.

Si es para bien, bendito sea el Señor; vengán las reformas, aflójense los cuartos y comiencen las obras pronto, pronto, porque si no se quedarán en proyecto como otras muchas cosas que iremos poquito á poco sacando de la colada.

* *

Aún no habíamos descansado de las funciones de San Lesmes y las Candelas, cuando vino á anunciarnos el tamboril la fiesta de Santa Agueda, ó sea el barrio de Bayona, verificada ayer y continuada hoy y mañana, para bien de *Martinillas* y demás gente divertida.

Pensar que no haya habido animacion y broma de largo, es creer que se ha establecido en Burgos la *Escuela de tiro* ó que se ha inaugurado la de *Párvulos*.

Nada, nada, amiguitas y amiguitos,

Siga la danza
siga el jaleo
siga el bureo
viva el placer,
que en estas tierras
al tiempo malo
faz de regalo
hay que poner.

* *

Fué *Martinillo* ayer al barrio de Santa Agueda á comprar unas naranjas, sacó media peseteja del bolsillo para abonar su importe, y le dijo la vendedora:

—Esta moneda no pasa, tiene borrado el cuño.

Volvió á sacar entonces una peseta, entregola á la dueña de la mercancia, y añadió esta, —Tampoco es de recibo, tiene un agujero.

—¡Caracoles! exclamó *Martinillo* amostazado, si lo borrado no pasa, no se recibe lo agujereado y la demás moneda es falsa, ¿cómo diablos vamos á remediar este asunto? ¡Pues es flojo el perjuicio que al comercio se sigue!

Despues supo que los comerciantes de Burgos se reunirán mañana por la noche para protestar de esta medida que ha tomado la Direccion del Tesoro, con verdadero escándalo de todo el mundo.

¡Pues, hijo, no nos faltaba más!

* *

—Pero, señor D. Fulano. ¿qué diablos de agilidad es esa que parece usted una ardilla, de allá para acá, de casa en casa y de puerta en puerta?

—Calle usted, amigo mio, calle usted, que estoy preparando el terreno para las próximas elecciones.

—¡Pues, hijo, con tiempo lo toma!

—Hombre prevenido vale por dos. Y propósito, ¿cuento con su voto, eh?

—Mi voto, señor mio, es para el que no lo desee, pero usted, por lo visto, anhela vivamente penetrar en la casa grande. Además que lo que usted necesita es cuidar sus negocios, mirar por su hacienda, algo menoscabada yá por ser un tantico aficionado á hacer de persona, y velar por la educacion de sus hijos. Los cuidados de la administracion de un pueblo como el que vivimos, no son para los hombros de usted, ni, la verdad y no se resienta, su cabeza no tiene el desarrollo suficiente para admitir los planes bastísimos que se agitan en la muni-

cipalidad, siempre necesarios y hoy más que nunca indispensables.

—¡Votos son los que yo necesito, que no consejos!

—Lo que usted necesita es otra cosa.

—¡Usted me ofende!

—No pienso en ello.

—Ea, páselo usted bien y la culpa tengo yo por confiarme á quien no debo.

—¡Mal me quieren mis comadres porque digo las verdades! Adios, salud y..... calabazas.

* *

El baile de máscaras que la sociedad de las *Columnas* dió la noche de Candelas estuvo en extremo animado; la concurrencia fué muy lucida, la música delicada y el salon adornado convenientemente.

Las bromas, propias de esos bailes, sin ser pican-tes, contribuyeron á la mayor animacion de la fiesta y á acreditar una vez más que los socios de las *Columnas* pueden divertirse sin que *Martinillo* les critique ni poco ni mucho ni nada.

Antes por el contrario; cuando observa que la juventud burgalesa, por lo general prudente y comedida, sabe unir las delicias del recreo, con los encantos de la buena sociedad, no cabe en sí de gozo y con ambas manos aplaude y les felicita.

* *

En la sesion del lunes se presentó en el Ayuntamiento una solicitud de D. Julio García de Quevedo, pidiendo que se concediera el teatro para dar un banquete democrático en el día 11 del actual. Despues de una empeñada discusion, el Ayuntamiento acordó conceder dicho local con el indicado fin por los sufragios de 14 capitulares (Sres. San Pedro, Morena; Moliner, Miñon, Espinosa, Villangomez, Quesada, Fournier, Medina, Bajo, Zamorano, Guzman, Azuela y Gallardo), habiendo votado en contra de dicha concesion los Sres. Cuesta, Luis y Rozas y el Sr. Presidente.

* *

FUGA DE VOCALES.

—¿D.nd. v.s? —. s.scr.b.rm.
—¿. q..? —. L. M.d. .l.str.d.
P.r l. m.t.d, ¡c.s. n.d.!
—¿C.m.? —V. .nt.s d.l q..nc.
C.n l. f.g. d.sc.fr.d.

Si hasta el 15 de este mes alguno de la familia de nuestros suscritores acierta la solucion de la presente fuga de vocales y remite con ella á la Administracion de *La Moda Ilustrada*, Luna, 19, Madrid, ó en la librería nacional y extranjera de Carlos Bailly-Bailliere plaza de Santa Ana, 10, el importe de un trimestre, recibirá durante un semestre el periódico citado, publicándose además los nombres.

Trimestre: primera edicion, 8 pesetas; segunda, 6; tercera, 5; cuarta, 3.

* *

SUSCRICION

abierta el 20 de Julio para dar mayor solemnidad á la feria de San Pedro de 1881.

Suma anterior, pesetas 5.682'13.

D. Mariano Saez y Diez, 2; D. Eustaquio Dominguez M., 5; D. Juan G. M. del Rincon, 2; D. Damian de Sedano, 40; D. Tomas Villalain, 10; D. Dámazo Urbasas, 5; D. Benito Tobes, 2; D. Victor Gomez Santos, 1; D. José Antonio Elorza, 2; D. Joaquin Negro, 1; D. Régulo Arredondo, 1; D. Vicente Palacios, 2; D. Santos Martinez de Osaba, 5; D. Pedro Polo, 5; D. Restituto Anton, 1; D. Vicente Burgos, 1; D. Pedro Iguzquiza, 1; D. Bonifacio Martinez, 1; D. José Ramas, 2; D. Enrique Banus, 2; D. Santos Revilla, 1; D. José María Sainz Valpuesta, 1; D. Laureano Miguel, 0'25; D. Donato María Perez, 2; D. José Perez Benito, 2; D. Martin Gutiez, 1; D. Victor Grijalba, 2; D. Jesus Coll y Gómez, 2; D. Mariano Perez Canales, 1; D. Lisardo Marin, 1; D. Julian Luencer, 2; D. Rafael Benito Fournier, 1; D. Emilio Tamayo, 1; Sres. Prada y Vazquez, 10; D. Eugenio de Orue, 10.

Total, pesetas 5.811'38.

ÚLTIMA NOVEDAD

EN OBJETOS DE ESCRITORIO Y CROMOS.

Acaba de recibirse un precioso y variado surtido en la imprenta y librería de

S. Rodriguez Alonso,

pasaje de la Flora, Burgos.

Fábrica de Pianos de Inocencio
Larrea hermanos. — Gran novedad en pianos de lujo y demás clases, con pilastras, ménsulas y medallones esculptados, á precios desconocidos hasta el día. — Ventas á plazos, al contado y cambios.

Pianos de 5.500 rs., hoy á 4.200.

Dos años de garantía á todo desperfecto de construcción.

BURGOS. — SAN JUAN, NÚM. 36.

0—11

Pérdida.—Desde la calle de la Puebla, núm. 19, á la Casa de Correos, se perdió una mantilla de seda, la noche del día 3 del actual.

La persona que la haya hallado, si tiene á bien, puede entregarla en la calle de Fernan-Gonzalez, núm. 40, piso principal, y se le gratificará.

GRAN ESTABLECIMIENTO

ARBORICULTURA

EN LOS CAMPOS ELÍSEOS DE LÉRIDA,

á cargo de D. Francisco Vidal y Codina,
premiado en varias exposiciones.

Abundante y variado surtido de árboles frutales, de paseo y de adorno; rosales, arbustos y toda clase de plantas de jardinería; vides de castas superiores del país; idem americanas resistentes á la filoxera.

PRECIOS ECONÓMICOS.

Transportes en tarifa especial por todas las líneas férreas de España.

Corresponsal en esta provincia, D. Andrés Zamorano, calle de Valladolid, núm. 8, Burgos. 15—0

PIANOS, ARMONIUMS, ÓRGANOS

Y OTROS INSTRUMENTOS.

*Gran depósito de Ventura Navas,
Desengaño, 15, Madrid.*

El dueño de tan acreditado establecimiento, en su reciente viaje al extranjero, ha adquirido la colección mas notable de cuanto fabrican las casas mas nombradas en Pianos de cola, cuerdas cruzadas y verticales de Erad, Pleyel, Gaveau, Kaps, Ronisch, etc. etc. sin rivales en el mundo. Se da certificado de legitimidad, y se garantizan.

Los pianos de la célebre casa de Bernareggi, se venden con un 30 por 100 de rebaja de la nota de fábrica, y los magníficos de Chassaigre se garantizan por seis años. Representante en Burgos, plazuela de la Audiencia, número 1, cuarto 2.º.

En el establecimiento del

Sr. Cortezon, calle de la Sombrerería, se han recibido y se expenden los géneros siguientes:

Moscatal de 1.ª, botella..... 9 reales.

Id. de 2.ª, id. 8 «

Málaga de 1.ª, id. 9 «

Id. de 2.ª, id. 8 «

Jerez de 1.ª, id. 10 «

Id. de 2.ª, id. 9 «

Arganda de 1.ª, id. 6 «

Marrasquino id. 6 «

Rom id. 7 «

Hay otra variedad de vinos y licores.

NOTA: Devolviendo el casco, se rebaja un real.

Se arrienda un almacén

en la calle de Nuño-Rasura, núm. 8. El que desee interesarse, puede avistarse con el dueño, en la misma casa. 2—3

Escuela de párvulos de

ambos sexos.—Paloma, 11, Burgos.

Se admiten desde un año en adelante, y se les enseña, á los niños las primeras letras, y á las niñas á hacer faja. Si lo desean se les tiene desde la mañana hasta la tarde. 0—6

Á LOS SASTRES

(maestros y operarios).

El acreditado maestro sastre Agustín Santos Piñuela, que en 40 años de práctica ha estudiado cuantos métodos se conocen, hallando en todos ellos algunas dificultades, ha resuelto el problema por un medio fácil y seguro para el corte.

Todos sus compañeros comprenderán la verdad de lo que indica, á cuyo efecto y para conocimiento del que guste aprender, abre una *Academia* en el Espolon, núm. 4, Burgos. A los operarios les enseñará con mucha economía y de un modo conveniente para ellos.

Espolon, núm. 4, Burgos.

8—9

Cátedra de francés.—Puebla, 15,

Burgos.—Aureliano Real, célebre profesor (por la pronta y sencilla esplicacion), del idioma francés, tiene el honor de ofrecer á este ilustre pueblo burgalés sus servicios, en la inteligencia de que sus discípulos aprenderán á hablar como han aprendido cuantos ha tenido, con la misma perfeccion que un francés, así como leer, traducir y escribir, bajo las reglas gramaticales. Tambien se dan lecciones á domicilio.

«La Ilustracion Española y Americana» y «La Moda Elegante Ilustrada.»

Se suscribe á ambas publicaciones en la Imprenta y Librería de S. Rodriguez Alonso, Pasaje de la Flora, Burgos.

En esta misma casa se hacen toda clase de impresiones y encuadernaciones; se hallan objetos de escritorio, menaje para las escuelas y toda clase de libros de texto, devocionarios y papel blanco y pintado.

DEPÓSITO DE ESPECIALIDADES.

FARMACIA DE LLERA.

Nota de algunas de las más usadas:

Antifebril de Lechelle.

Bálsamo antihemorroidal de Corvisart.

Id. antireumático de Fullola.

Id. de la Cruz Roja á base de breá (tarro grande).

Id. id. id. (id. pequeño).

Id. de Lopez.

Id. de Malats.

Id. de opodeldos sólido (frasco grande).

Id. id. id. (id. pequeño).

Bizcochos purgantes para niños.

Id. Santonina contra las lombrices

Bolos antigastrálgicos de Almazan.

Id. de Armenia de Ch. Albert.

Brea en frasquitos.



Aceite de Hígado de Lija, preparado por

R. Corral y Lastra, premiado con medallas de oro, de primera clase, de plata, y bronce, y una de tercera clase.—El ser este medicamento más rico en yodo y fósforo que el aceite de bacalao, una tercera parte más fluido y de olor y sabor nada repugnantés, le ha valido el ser considerado como el mejor de los aceites medicinales de pescado. Muchos que nunca pudieron tomar los de bacalao extranjeros, usan sin repugnancia alguna el de Lija de R. Corral y Lastra.—PRECIO: 10, 12, 13 y 14 reales frasco, según clase.—**Farmacia de Llera.**

TÉ PURGATIVO
de CHAMBARD

Este Té, únicamente compuesto de plantas y de flores, de un gusto muy agradable, purga lentamente sin desarreglo y sin fatiga. Asi las personas las más difíciles lo toman con gusto. Desembaraza el estómago de la bilis, de las glarias y de los humores, conserva el vientre libre, activa las funciones digestivas y facilita la circulación de la sangre. Gracias á sus propiedades, obra siempre contra los Dolores de cabeza, Jaquecas, Atolondramientos, Sofocaciones, Males de corazón, Palpitaciones, Malas digestiones, Constipacion, y en todas las indisposiciones donde es necesario despejar el estómago y los intestinos.

EXIGIR LA MARCA DE FÁBRICA
PARIS - 13, rue Bertin-Poirée, 13 - PARIS
SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS Y DROGUERIAS
Por mayor: S^{res} ALCARAZ y GARCIA, Madrid; — S^{res} CASANOVAS y C^a, Barcelona.
Burgos.—Farmacia de Barriocanal, Cid, 17.

COSMYDOR

Incomparable Agua de Tocador, sin ACIDO ni VINAGRE

Los médicos Higienistas de nuestra época preconizan el uso diario del **COSMYDOR**. Esta incomparable Agua de Tocador, sin Acido ni Vinagre, está recomendada para los usos múltiples de la Higiene, del Tocador y de la Salud.

Todos los mas célebres médicos prescriben á las Señoras el empleo diario del **COSMYDOR**, para los cuidados íntimos de su Tocador.

(Se Recomienda su uso Diariamente)
SE VENDE EN TODAS PARTES

Depósito General: 28, Calle Bergère, PARIS

Por mayor: Alcaraz y García en Madrid; Casanovas y compañía en Barcelona, y en casa de D. Francisco Valdés en Burgos.

ALMANAQUE

EL PAPA-MOSCAS

PARA
1881

Se vende á 6 rs. en la librería de D. Santiago Rodríguez Alonso, pasaje de la Flora, Burgos. (A los suscritores de la *Imparcialidad* á 3 rs.)

La Fama. — Fábrica de

calzado de Faustino Santa María, calle de la Paloma, galerías de la Catedral, Burgos. — Se hace toda clase de calzado con equidad, puntualidad y buen gusto. Gran surtido en calzado para señoras caballeros y niños.

Nota de precios.—Para caballeros: Botas de montar, de piel vaca, 140 rs.; id. id. de becerro, 100; botinas de mate, dos suelas, 48; id. id. de becerro, id., 40; id. id. piel de vaca, 48; zapatos de lona, varios dibujos, 30. Para señoras: Botas de satén y charol, 38 rs.; id. mate, pala de lo mismo, 38; id. de sagren, 32; id. de cabra, pala de charol, 30; id. id., pala de lo mismo, 28; id. de cabra, lisas, fuertes, 23 rs.

Gran surtido en calzado para niños, en relación con los demás precios. Se hace á la medida que se encargue á los precios indicados.

Camisería. — La antigua

y muy acreditada de Florentina Saenz de Lozano, que estuvo situada en el Espolon, 22, se ha establecido en la calle de Lain-Calvo, núm. 35, 3.º, en donde se continúa confeccionando á la última moda toda clase de ropa blanca, con precision, puntualidad y economía. Además, para mayor comodidad del público, se respuntea á máquina cuantos encargos se hagan á esta casa, en la persuasión de que ha de quedar satisfecho de todo.

LA CATALANA

FÁBRICA DE FIDEOS

DE
Antonio Tobal Morales,

VINOS Y LICORES.

Lain-Calvo, n.º 16,

BURGOS.

La Economía. — Fábrica

de calzado de Hilario Bustamante, calle de la Paloma, núm. 36, frente á los portales, Burgos. — El dueño de esta nueva Fábrica de calzado ofrece al público sus servicios, como tambien un gran surtido de calzado confeccionado ya, para caballeros, señoras y niños, á precios muy reducidos, para lo cual no ha escaseado sacrificio alguno.—Y para que el público pueda desengañarse, se le dá á conocer una ligera reseña de los precios corrientes de esta Fábrica.

PARA CABALLERO.—Botas de montar, piel de vaca, dos punteados, 130 reales.—Id. de id. de becerro, dos punteados, 100.—Botinas, piel vaca, doble suela, punteada, 48.—Id. mate, tres suelas, 50.—Id. mate doble suela, punteada, 48.—Id. mate y becerro, tres suelas, 44.—Id. mate y becerro, dos suelas punteadas, 40.—Id. becerro, una pieza y dos id., 40.—PARA SEÑORA.—Botas mate calado de terciopelo, 44.—Id. mate y cartera, 40.—Id. mate pala de id., 38.—Id. satén y charol, con cartera, 40.—Id. satén y charol, lisas, 38.—Id. sagren, pala charol, 32.—Id. cabra, bigotera charol, 30.—Id. cabra, id. id., 28.—Id. cabra, puntera charol, 24.—Id. cabra, lisas, 23.—Hay además un calzado para niños, á precios muy reducidos.—Tambien se hace calzado de encargo á los mismos precios, como igualmente toda clase de composturas.—Se advierte que el calzado y materiales son de primera clase.—NO OLVIDARSE.—Paloma, 36, frente á los portales, BURGOS.